

En mémoire du rabbin Bent Melchior

29 juillet 2021

Rendons hommage au rabbin Bent Melchior, membre fondateur de Humanity in Action Danemark. Il a consacré sa vie à l'engagement civique et a été un pilier de la communauté Humanity in Action. Ci-dessous la déclaration des membres danois du conseil d'administration Anders Jerichow et Eva Maria Lassen.

[Photo]

« C'est désormais à vous de reprendre le flambeau, car il y a encore tant de ponts à construire. »

Le rabbin Bent Melchior s'adressant à la promotion 2020 des Copenhagen Fellows.

Bent Melchior 1929-2021

C'est avec une grande tristesse que nous apprenons le décès de Bent Melchior, grand rabbin de la communauté juive du Danemark de 1970 à 1996.

C'est dès sa création que Humanity in Action a reçu le soutien de Bent Melchior. Il a d'ailleurs siégé au Conseil consultatif de l'organisation. Il ne donnait jamais l'impression de faire partie de la seule communauté juive mais plutôt d'appartenir à la société danoise au sens large, même si nous, à Humanity in Action, avons toujours eu un peu le sentiment qu'il nous appartenait d'une manière particulière.

Il y a à cela de multiples raisons. Au fil des ans, il acceptait toujours volontiers nos invitations à prendre la parole lors de nos conférences et séminaires, ou à participer à notre Académie d'été annuelle, qui réunit des jeunes du monde entier pour discuter de la démocratie, des droits des minorités et des droits de l'Homme. Quel que soit le cadre, il devenait rapidement la coqueluche de l'événement, captivant l'auditoire par ses réflexions sur les événements actuels et historiques.

Au Danemark, c'était une gageure de trouver quelqu'un de plus juif et de plus danois que lui. Ces deux identités se combinaient grâce à la conviction intime de Bent Melchior que nous appartenons tous et toutes à la même humanité. C'était avec une vaste érudition et une profonde compassion qu'il s'exprimait sur les questions du moment : les réfugiés, les relations entre les minorités et la majorité, que signifie être danois, juif, ou les deux en même temps.

La voix de Melchior était souvent calme et encourageante ; notre société s'en sortira si l'on continue à œuvrer pour le bien, rassurait-il, tout en mettant en garde contre certaines dérives de la société, notamment l'antisémitisme et les discours de haine. Il défendait également le droit des Juifs et des autres minorités religieuses à

maintenir leurs traditions. Sa capacité à discerner les moments propices au calme et au pragmatisme des moments propices à l'alerte et à l'action était l'un de ses traits de caractère les plus admirables.

Melchior était également une inépuisable source d'inspiration pour Humanity in Action, étant la preuve vivante que l'on peut en tout temps avoir une action positive sur le monde, quelles que soient les circonstances. Pour Melchior, la responsabilité individuelle d'agir et de s'exprimer est le cœur battant de la société civile. Il pratiquait dans sa propre vie ce qu'il conseillait aux autres.

La dernière fois qu'il est venu à l'Université d'été de Humanity in Action, il marchait difficilement et avait besoin d'aide pour monter sur le podium. Il avait pourtant un emploi du temps très chargé et nous a annoncé qu'il se rendait le lendemain à un match de football avec des enfants dans un centre d'asile danois, pour un événement caritatif. À notre grande surprise, il n'y allait pas en tant que spectateur, mais en tant que joueur. Et comme il ne pouvait pas courir, il s'était proposé comme gardien de but !

Pour nous, il était l'incarnation de l'humanité en action.

Anders Jerichow (président) et Eva Maria Lassen (vice-présidente), Humanity in Action Danemark

Au fil des ans, il acceptait toujours volontiers nos invitations à prendre la parole lors de nos conférences et séminaires, ou à participer à notre Académie d'été annuelle, qui réunit des jeunes du monde entier pour discuter de la démocratie, des droits des minorités et des droits de l'Homme.

>> Sa capacité à discerner les moments propices au calme et au pragmatisme et les moments propices à l'alerte et à l'action était l'un de ses traits de caractère les plus admirables.